

## Aufsätze



Alain Saner, MLaw, Assistenz-Staatsanwalt, Staatsanwaltschaft Kanton Aargau



Kevin Sacher, MLaw, Wissenschaftlicher Assistent, Universität Bern

# Die organisationsabhängige Beschwerdelegitimation der Staatsanwaltschaft vor Bundesgericht – aktuelle Entwicklungen<sup>1</sup>

## Inhaltsübersicht:

### I. Einleitung

### II. Bundesgerichtliche Rechtsprechung

1. Strafrechtliche Abteilung
2. Erste öffentlich-rechtliche Abteilung

### III. Umsetzung in der Praxis

### IV. Würdigung der bundesgerichtlichen Rechtsprechung

1. Missachtung der kantonalen Organisationsautonomie
2. Fragwürdige Delegation der Gewährleistung einer einheitlichen Rechtsanwendung
3. Verkennung der Unterschiede zwischen den früheren Untersuchungsämtern und den heutigen Staatsanwaltschaften

### V. Schlussbemerkungen

Ergänzung von Alain Saner und Kevin Sacher

## I. Einleitung

Die Beschwerdelegitimation der Staatsanwaltschaft beschäftigte das Bundesgericht seit dem Inkrafttreten der eidgenössischen Strafprozessordnung schon mehrfach. In letzter Zeit scheint diese Thematik nun wieder stärker in den Fokus der Rechtsprechung zu rücken. Neu sind dieses Mal jedoch die gegenteiligen Ansichten, die dabei zwischen den Abteilungen des Bundesgerichts zu Tage...

**Dieses Dokument ist für Abonnenten oder Pay-per-Document-Kunden zugänglich.**

Das Dokument "Die organisationsabhängige Beschwerdelegitimation der Staatsanwaltschaft vor Bundesgericht - aktuelle Entwicklungen" wurde von Gast am 18.04.2024 auf der Website [forumpoenale.recht.ch](http://forumpoenale.recht.ch) erstellt. | © Staempfli Verlag AG, Bern - 2024

Abonnieren ↗

Kaufen ↗

🔑 Login